

REPORTE DE MISIÓN MÉDICA EN POLICLÍNICO PAMS CHINCHA

12 AL 16 DE JUNIO, 2023, CHINCHA-PERÚ

Desde el 12 a 16 de junio, 2023, se desarrolló la misión médica organizada por el policlínico PAMS Chincha con el apoyo del directorio de PAMS y gracias al auspicio de benefactores tanto de estados unidos (EE. UU.) como de Perú. La misión contó con la participación de delegaciones de la Cleveland Clinic, in Cleveland, Ohio, del Capítulo de la Florida del Sur, de la Facultad de Medicina de la UNMSM, médicos de Lima, voluntarios de los EE. UU. y del Perú incluyendo el plantel médico asistencial del Policlínico PAMS en Chincha.

Seis médicos vinieron de EEUU: Maria Sjogren, Katherine Jones, Matthew Goldman, Lucy Gallegos, Paul Perales, George Perales. Así mismo participaron 7 alumnos de la Cleveland Clinic entre estudiantes de medicina y paramédicos: Giselle Paredes, Eduardo Williams Medina, Alam Taseen, Maria Alamir, Neva Brenneman, Alison Hedervary (CNP), Crystal Schwarzhaupt (FNP), y por 2 voluntarios : Luis Reynoso y Marie Sánchez, quienes nos apoyaron activamente durante el desarrollo de toda la misión médica.

El equipo de Lima estuvo conformado por 5 médicos: Roxana Gallegos (gastroenterología) Karina Sato y Carolina Franco (medicina general), Bryan López Tuesta (Cardiólogo), Ciro Vergara Bravo (anestesiólogo) 4 médicos residentes: Tiffany Lizárraga Flores (cardiología) Jesús Santivañez Romero (ginecología), Stefany Cabanillas Chávez (dermatología), Josefina Chávez Navarro (urología). 4 estudiantes de medicina de la UNMSM: Ana Calderón Contreras, Yashira Vela Falero, Gustavo García, Libby Gonzales Aguilar. Así mismo, el equipo del Policlínico PAMS Chincha participó con todo el staff médico, administrativo y equipo completo asistencial (enfermeras, técnicas de enfermería) y equipo ocupacional corporativo.

Las especialidades que se ofertaron durante el 12 al 16 de junio durante la misión médica fueron: cardiología, ginecología, dermatología, urología, medicina familiar, gastroenterología, cirugía general, pediatría, oftalmología, neurología, traumatología, entre otras.



En este año, el grupo de la Cleveland Clinic liderado por la Dra Katherine Jones condujo una investigación clínica llamada "Evaluación de la educación personalizada en salud en relación con los riesgos de enfermedades cardiovasculares y el conocimiento de las medidas preventivas de Covid-19 en pacientes de Chincha Alta, Perú" el cual ha sido un protocolo de investigación aprobado por los miembros del Directorio del Policlínico PAMS. Esta investigación inició durante

la misión médica y se desarrolló el registro de cuestionarios durante la feria de salud. En base a ello, se obtuvo una muestra de 239 personas que cumplieron el criterio de inclusión para la investigación a través del descarte gratuito de anemia, diabetes, hipertensión, hiperlipemias y problemas visuales durante el desarrollo de la feria de salud. Esta investigación ayudará a obtener una retroalimentación directa para ofrecer y mejorar, de manera constante, una atención integral en las próximas misiones médicas PAMS.



FERIA DE SALUD 2023



Descarte GRATUITO

- Diabetes
- Hipertensión
- Anemia
- Hiperlipemias
- Problemas visuales



Los servicios integrales que se ofrecieron durante la misión médica fueron atenciones médicas especializadas, servicios de laboratorio, farmacia, rayos x y mamografías digital, procedimientos ambulatorios de gastroenterología, ginecología oftalmología, dermatología, cardiología, cirugía general entre otros.

Es importante comentar que la Dra Lucy Gallegos, en conjunto con otros médicos tanto de EEUU como de Lima ofrecieron una donación económica a nombre del Capítulo PAMS de la Florida del Sur que permitió la subvención de varios exámenes de Papanicolaou, mamografías gratuitas, subvención parcial y total de endoscopías y colonoscopías y la subvención gratuita de atenciones de medicina general y medicina familiar durante la semana de misiones médicas. Así mismo, donaron equipos médicos como espéculos y pinzas endoscópicas para la realización de procedimientos de ginecología y gastroenterología, lo cual favoreció al desarrollo exitoso de la misión médica.



Por otro lado, los centros clínicos de SANNA y Doctor+ a cargo del liderazgo del Dr. Eduardo Zeppilli y la Dra Liliana Aguinaga gestionaron las donaciones de diversos muebles para la misión médica, así también como el envío de donaciones de medicamentos, los cuales fueron entregados a los pacientes de manera gratuita durante toda la misión médica.



La misión médica tuvo un abordaje integral a través del desarrollo de diversas actividades tanto médicas como académicas. Los médicos especialistas que vinieron de Lima ofrecieron capacitaciones al personal de equipo del policlínico, así también como charlas de temas actuales de interés médico en la municipalidad de pueblo nuevo y en la universidad Autónoma de Ica para el beneficio de la comunidad.

Capacitación a cargo del Dr. Ciro Vergara- anesthesiólogo

En base a lo expuesto, el miércoles 14 se desarrollaron dichas actividades académicas. En primer lugar, se realizó una ponencia en el auditorio de la Municipalidad de Pueblo Nuevo cual estuvo a cargo de la médico residente de cardiología la Dra. Tiffany Lizárraga Flores, en la cual se presentaron las estadísticas actuales de los casos de dengue en la localidad de Chíncha alta y Pueblo Nuevo. Así mismo, se enfatizó la importancia de la prevención de la enfermedad en la comunidad. En segundo lugar, se realizó otra ponencia en la Universidad Autónoma de Ica acerca de la importancia del correcto uso de métodos anticonceptivos. Esta charla se realizó para estudiantes de ciencias de la salud y estuvo a cargo del médico residente de ginecología, el Dr. Jesús Santivañez. Es importante resaltar que ambas ponencias tuvieron mucha acogida y éxito.

PONENCIA EN MUNICIPALIDAD DE PUEBLO NUEVO

Tema: Incremento de casos y muertes por Dengue en el distrito de Chíncha y Pueblo Nuevo



PONENCIA EN UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE ICA

Tema: Importancia del uso responsable de métodos anticonceptivos



Por otro lado, durante las misiones médicas se desarrollaron las atenciones extramurales en la comunidad. En esta oportunidad se realizó la asistencia médica en 3 establecimientos de salud: médica en el hogar de ancianos de Chíncha, en la posta del Ministerio de Salud de Pueblo Nuevo y en el centro de salud San José del Carmen.

REPORTE ESTADÍSTICO – MISIÓN MÉDICA PAMS 12 AL 16 DE JUNIO 2023

ATENCIONES DURANTE MISIÓN MÉDICA 12 AL 16 DE JUNIO 2023	
ATENCIONES EN POLICLÍNICO PAMS CHINCHA	928
FERIA DE SALUD	238
ATENCIONES EN POSTAS MÉDICAS: PUEBLO NUEVO- EL CARMEN- HOGAR DE ANCIANOS	149
TOTAL	1315

ATENCIONES POR GÉNERO	
HOMBRES	858
MUJERES	457
TOTAL	1315

ATENCIONES SEGÚN EDAD	
NIÑOS [0-11]	111
ADOLESCENTES [12-17]	59
ADULTOS [30-59]	854
ADULTO MAYOR [60+]	291
TOTAL	1315

ATENCIONES EN LA COMUNIDAD	
CENTRO DE SALUD DE PUEBLO NUEVO	48
SAN JOSE - EL CARMEN	93
HOGAR DE ANCIANOS SANTA ANA Y SAN JOAQUIN	8
TOTAL	149

ATENCIONES POR ESPECIALIDAD	
CARDIOLOGÍA	69
CIRUGÍA GENERAL	62
DERMATOLOGÍA	93
ECOGRAFÍA	88
GASTROENTEROLOGÍA	77
GINECOLOGÍA	122
HEPATOLOGIA GASTROENTEROLOGIA	50
MEDICINA FAMILIAR	156
MEDICINA GENERAL	62
NEUROLOGÍA	20
ODONTOLOGÍA	34
OFTALMOLOGÍA	124
PEDIATRÍA	40
TERAPIA FISICA	4
TRAUMATOLOGÍA	19
UROLOGÍA	57
FERIA DE SALUD	238
TOTAL	1315

En el hogar de ancianos Santa Ana y San Joaquín de Chíncha en el que se atendieron 8 ancianos en condición de pobreza y extrema pobreza, de los cuales 3 fueron derivados al policlínico para la realización de radiografías, y ecografías para tener un abordaje integral de los adultos mayores.

ATENCIONES EN EL HOGAR DE ANCIANOS

SANTA ANA Y SAN JOAQUÍN - CHINCHA



Por otro lado, se realizó la atención exitosa en el Centro de salud de Pueblo Nuevo y en el Centro de salud San José en la comunidad del Carmen. En ambos establecimientos se realizaron a tenciones especializadas con la entrega de medicamentos de manera gratuita.

ATENCIONES EN PUESTO DE SALUD PUEBLO NUEVO- MINISTERIO DE SALUD



ATENCIONES EN CENTRO DE SALUD SAN JOSÉ – EL CARMEN



12 AL 16 JUNIO 2023



ATENCIONES MÉDICAS – POLICLÍNICO PAMS CHINCHA MISIÓN MÉDICA

12 AL 16 JUNIO 2023



Muchas gracias a los colegas y amigos de PAMS en EE. UU. y en Lima que hicieron posible esta gran misión médica. Así mismo, las donaciones del Capítulo PAMS de la Florida del Sur, del Capítulo San Fernando de PAMS, de SANNA, Doctor+, del Directorio del Policlínico PAMS y de varios voluntarios lo cual ha hecho posible el desarrollo exitoso de la misión médica. A pesar de la contracción economía local, la población acudió en gran número debido a la calidad, al abordaje integral de los servicios ofrecidos y las facilidades de subvención otorgadas por nuestra institución. Invitamos cordialmente a todos los voluntarios que participen de esta grata experiencia de participar con nosotros en futuras misiones médicas del Policlínico PAMS Chincha.

Respetuosamente,

Dra. Solania Tello Del Mar
Directora Médica del Policlínico PAMS,
Chincha, Perú

Cc: Manuel Valdivieso, MD
Presidente, Directorio,
Policlínico PAMS.